

LIITÉRAURE

Pièce de théâtre:
« Le piège de Vulcain
ou
Moche, boiteux mais...pas idiot ! ».

Pièce tirée de l'ouvrage « Pièces
mythologiques » édition RETZ, 2009.

Les noms des dieux de la pièce dans la mythologie grecque et romaine:

Jupiter = Zeus
Junon = Héra
Vulcain = Héphaïstos
Minerve = Athéna
Vénus = Aphrodite

○ Extrait 1: p.93 à 99.

1) Dans la pièce, à quoi servent les écritures en italique ? Comment les appelle-t-on ?

.....

2) Présente les différents personnages présents dans cet extrait: qui sont-ils ? quelles sont leurs relations ?

.....

.....

.....

.....

3) Quel événement a déclenché la guerre de Troie? Justifie ta réponse.

.....

4) P. 96: Pourquoi Junon est-elle en colère contre Jupiter? Justifie ta réponse (à la fin de ce questionnaire, un résumé du mythe de Pâris pourra t'aider à mieux comprendre ce que Jupiter raconte à la p.95).

.....

.....
5) Quelle activité moderne nous donne la possibilité de « zapper » ?
.....

○ **Extrait 2 : p. 99 à 107.**

1) Pourquoi Vulcain a-t-il été jeté par la fenêtre à sa naissance ? Justifie ta réponse.
.....

2) Pourquoi Vulcain boite-t-il ? Justifie ta réponse.
.....

3) Vulcain est-il en colère contre ses parents ? Justifie ta réponse.
.....

4) Page 102: Pourquoi Vulcain éloigne-t-il le fauteuil de la fenêtre ?
.....

○ **Extrait 3 : p. 107 à 113.**

1) Pourquoi Vulcain utilise-t-il l'expression « tu vas être scotchée » (p.108) ?
.....
.....

2) Pourquoi Vulcain a-t-il piégé sa mère ?
.....
.....

3) Pourquoi Junon s'énerve-t-elle à la fin de la pièce ?
.....
.....

4) À ton avis, comment Junon va-t-elle déclencher la Guerre de Troie II (Inspire-toi des causes de la Guerre de Troie I).
.....
.....

5) Recherches: La Guerre de Troie a-t-elle réellement eu lieu ?
.....

Le mythe du jugement de Pâris.

Pâris était le fils d'Hécube et de Priam, le roi de Troie. Averti que son fils causerait la ruine de sa patrie, Priam décide de faire supprimer le bébé. La reine Hécube, cependant, réussit à convaincre l'exécuteur de confier Pâris à des bergers vivant sur le mont Ida au lieu de le tuer. L'enfant grandit au milieu des bœufs et des moutons, et son adresse et sa beauté sont connues jusqu'à l'Olympe.

Lors des noces de Pélée et Téthys, Iris, déesse de la discorde, qui n'a pas été invitée, lance au milieu du banquet une pomme d'or sur laquelle il est écrit : « à la plus belle ». Toutes les déesses se disputent la pomme jusqu'à ce qu'il n'en reste que trois : Junon, Minerve et Vénus. Refusant de choisir celle à laquelle la pomme revient, Jupiter décide de s'en remettre au jugement de Paris.

Pâris élit Vénus comme étant la plus belle des trois déesses. En récompense, Vénus offre à Pâris l'amour de la plus belle femme du monde... Hélène, femme de Ménélas, le roi de Sparte.... Tiens tiens, voilà qui nous renvoie aux causes de la guerre de Troie ... !!!